

avoir fait noblement son devoir, et, à son retour à Québec, il entra dans le service civil en qualité de greffier des bills privés du Conseil législatif, position qu'il occupa pendant quatorze ans. Pendant ses heures de loisir il se livrait à la littérature et au journalisme. Il a longtemps collaboré à plusieurs publications importantes de France, des Etats-Unis et du Canada, et il a enrichi les Lettres Canadiennes de plusieurs ouvrages remarquables.

“ Il a été rédacteur en chef du *Journal de Québec* pendant un an et demi, puis il est passé ensuite à la rédaction du *Canadien*. *L'Événement* avait depuis longtemps le plaisir de le compter au nombre de ses collaborateurs les plus assidus et les plus dévoués.

“ M. Faucher de Saint-Maurice était membre de la Société des gens de Lettres de France et son représentant officiel en Amérique, et, pendant plusieurs années, il a occupé la position de président de l'Association de la Presse de la Province de Québec.” (1)

Il était aussi membre fondateur de la Société Royale du Canada ; il avait même été chargé, par le marquis de Lorne, le fondateur de la Société, d'en organiser la *section* française. Il était membre de la Société Littéraire et Historique de Québec, de la Société de Géographie de Québec, de l'Alliance Scientifique de Paris, de la Société de Géographie de Marseille, de la Société Archéologique de l'Aunis et de la Saintonge, et de plusieurs autres sociétés littéraires.

Le 26 juillet 1881, il avait été créé chevalier de la Légion d'honneur en récompense des services signalés qu'il avait rendus à la France comme écrivain et comme soldat. Il avait, en outre, reçu la médaille du Mexique et le 18 avril 1865, l'empereur Maximilien lui avait posé sur la poitrine la croix de l'ordre militaire de la Guadeloupe.

(1) *Courrier du Canada*, 1er avril, 1897.